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Sitzung des Jugendhilfeausschusses der Stadt Bornheim am Donnerstag, 09.12.2021,
18:00 Uhr, im Ratssaal des Rathauses Bornheim, Rathausstraße 2

X Öffentliche Sitzung Sitzung Nr. 105/2021

Nicht-öffentliche Sitzung JHA Nr. 5/2022

Anwesende

Vorsitzender
Hochgartz, Markus Bündnis 90/Grüne-Fraktion

Mitglieder
Flottmeier, Claudia Caritas
Groeneveld, Wilhelm Diak. Werk / Ev. Kirche
König, Dirk UWG/Forum-Fraktion
Krüger, Frank W. SPD-Fraktion
Mandt, Christian CDU-Fraktion
Mauel, Sascha CDU-Fraktion
Peters, Anna SPD-Fraktion
Pinsdorf, Dominik Stadtjugendring / OV
Bornheim
Süß, Marc ABB-Fraktion
von Canstein, Charlotte, Dr. CDU-Fraktion ab TOP 5 / 18:10

stv. Mitglieder
von Gliscynski, Florian Bündnis 90/ Grüne-Fraktion

beratende Mitglieder
Azrak, Maruan Leiter Jugendamt
Gröll, Ferdinand Jugendamtselternbeirat
Trimpert, Ute Kath. Kirche

stv. beratende Mitglieder
Schmelzer, Stefanie Diakonisches Werk
Wang, Qian Integrationsausschuss

Verwaltungsvertreter
von Bülow, Alice, Beigeordnete

Nicht anwesend (entschuldigt)
Erb-Ruck, Katrin Agentur für Arbeit
Färber, Elisa Stadtjugendring
Fraccapani, Grazia Integrationsausschuss
Gülich, Tobias, Dr. Justiz
Halbach, Adi, Diakon Bund der Katholischen
Deutschen Jugend
Hannak, Klaus Schulen
Kopka, Linda Bündnis 90 / Grüne - Fraktion
Mathia, Detlev Polizei
Schmitz-Radtke, Bianca AWO
Söllheim, Michael Paritätischer WV
Swetik, Petra Arbeitsgruppe §78 SGB VIII
Thon, Marie-Louise Diak. Werk /Ev. Kirche
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T a g e s o r d n u n g

TOP Inhalt Vorlage Nr.
Öffentliche Sitzung

1 Bestellung eines Schriftführers/einer Schriftführerin
2 Verpflichtung von Ausschussmitgliedern
3 Einwohnerfragestunde
4 Entgegennahme von Niederschriften
5 Kinder- und Jugendbeteiligung in Bornheim 713/2021-4
6 Evaluation der Elternbeiträge 714/2021-4
7 Evaluation Verpflegungsgeld 715/2021-4
8 Antrag der SPD-Fraktion vom 05.10.2021 betr. Prüfung und

Einführung von PCR-Pooltestungen in allen Bornheimer Kitas
596/2021-4

9 Mitteilung betr. Sachstand der Baumaßnahmen an
Kindertageseinrichtungen

10 Mitteilung betr. Kinder- und Jugendförderplan 716/2021-4
11 Mitteilung betr. Wahl des Jugendamtselternbeirates (JAEB) 717/2021-4
12 Aktuelle Mitteilungen und Beantwortung von Fragen aus vorherigen

Sitzungen
700/2021-1

13 Anfragen mündlich

Vor Eintritt in die Tagesordnung (der gesamten Sitzung)

AV Markus Hochgartz eröffnet die Sitzung des Jugendhilfeausschusses der Stadt Bornheim,
stellt fest, dass ordnungsgemäß eingeladen worden ist und dass der Jugendhilfeausschuss
beschlussfähig ist.

Der Tagesordnungspunkt 15 wird abgesetzt.

Die Tagesordnung der öffentlichen Sitzung wird in folgender Reihenfolge behandelt:
TOP 1 – 13

Die Tagesordnung der nicht öffentlichen Sitzung wird in folgender Reihenfolge behandelt:
TOP 14; 16 - 17.

- Einstimmig -
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Öffentliche Sitzung

1 Bestellung eines Schriftführers/einer Schriftführerin

Frau Sonja Nolden wurde zur Schriftführerin bestellt.

2 Verpflichtung von Ausschussmitgliedern

Keine.

3 Einwohnerfragestunde

Es gab keine Einwohnerfragen.

4 Entgegennahme von Niederschriften

Der Jugendhilfeausschuss erhebt gegen den Inhalt der Niederschrift über die Sitzung Nr. 68
vom 01.09.2021 keine Einwände.

5 Kinder- und Jugendbeteiligung in Bornheim 713/2021-4

Beschluss:
Der Jugendhilfeausschuss beschließt die Neukonzeption von Beteiligungsformaten für Kinder
und Jugendliche in der Stadt Bornheim und beauftragt die Verwaltung mit der Bildung einer
Steuerungsgruppe zur Koordination, bestehend aus Jugendlichen, Jugendhilfeplaner, einer
Vertretung des Stadtjugendrings, Mitarbeitenden der offenen Kinder- und Jugendarbeit und
der Jugendförderung.

Aufgabe der Steuerungsgruppe ist die Auswahl, Entwicklung, Implementierung und
Evaluation geeigneter Partizipationsformate unter Beachtung der Standards nach dem
Konzeptpapier vom 22. Juni 2021 sowie die Kommunikation und Vernetzung mit Politik und
Verwaltung im Sinne einer möglichst breiten und nachhaltigen Jugendbeteiligung in
Bornheim.

- Einstimmig –

Zusatz:
Es wird eine kontinuierliche Berichterstattung im Jugendhilfeausschuss mindestens einmal
jährlich) über die Ergebnisse aus den Beteiligungsformaten erfolgen.

6 Evaluation der Elternbeiträge 714/2021-4

- Kenntnis genommen -

7 Evaluation Verpflegungsgeld 715/2021-4

- Kenntnis genommen –

Zusatzfragen:
AM Schmitz-Radke:
Wie viele Essen werden durch BUT-Anträge refinanziert?
Antwort:
Wird geprüft und das Ergebnis in der nächsten Sitzung mitgeteilt.
AM von Canstein:
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Es gibt die Möglichkeit, per APP direkt mit Caterern Essen zu bestellen, bzw. zu stornieren
und abzurechnen. Kann diese Abrechnungsmöglichkeit für Bornheim geprüft werden?
Antwort:
Mit den beiden Caterern wird diese digitale Option besprochen und das Ergebnis in der
nächsten Sitzung mitgeteilt.

Die Sitzung des Jugendhilfeausschusses wird um 19.15 Uhr für eine 15-minütige Pause
unterbrochen.

8 Antrag der SPD-Fraktion vom 05.10.2021 betr. Prüfung und
Einführung von PCR-Pooltestungen in allen Bornheimer Kitas

596/2021-4

Beschluss:
Der Jugendhilfeausschuss beauftragt die Verwaltung, unter der Voraussetzung der
Realisierbarkeit, die PCR-Lolli-Testungen (2 Pooltestungen pro Woche) für alle
Kindertageseinrichtungen im Bornheimer Stadtgebiet so zeitnah wie möglich einzuführen.
Für Kinder aus einer städtischen Betreuungsgruppe, die generell nicht an der PCR-
Pooltestung teilnehmen, gilt zudem, dass sie das Betreuungsangebot bis zum Vorliegen
eines negativen Ergebnisses eines individuellen PCR-Tests ebenfalls nicht besuchen dürfen.
Den freien Trägern empfiehlt die Verwaltung diese Regelung ebenfalls.

- Einstimmig -

9 Mitteilung betr. Sachstand der Baumaßnahmen an
Kindertageseinrichtungen

- Kenntnis genommen -

10 Mitteilung betr. Kinder- und Jugendförderplan 716/2021-4

- Kenntnis genommen -

11 Mitteilung betr. Wahl des Jugendamtselternbeirates (JAEB) 717/2021-4

- Kenntnis genommen -

12 Aktuelle Mitteilungen und Beantwortung von Fragen aus
vorherigen Sitzungen

700/2021-1

Herr Azrak:
1. Es wird Bezug genommen auf den Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen vom

20.11.2019 und die Vorlage mit der Nummer 754/2019-4. Eine Vertreterin des Vereins
„Kinderfreundliche Kommune“ wurde für die ursprünglich auf den 25.01.2022
terminierte Sitzung des JHA eingeladen und die Zusage für eine online-Präsentation
liegt vor. Aufgrund der Neuterminierung auf den 22.02.2022 muss die Verfügbarkeit
der Vertreterin geprüft werden.

2. Die konstituierende Sitzung der AG 78 SGB VIII „Jugendförderung“ hat am
01.12.2021 stattgefunden. Auf der Grundlage der Geschäftsordnung wurde die Wahl
der Sprecher*in durchgeführt. Herr Robert Wagner vom Verein „LernenFördern“
wurde einstimmig gewählt. Die Wahl einer 2. Person (Stellvertretung) steht noch aus
und soll in der nächsten Sitzung der AG 78 erfolgen. Nach Abschluss der Wahl wird
mitgeteilt, wer als beratendes Mitglied im Jugendhilfeausschuss teilnimmt.
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3. Es hat ein Gespräch mit Frau Krauss bezüglich der Planungen auf dem Spielplatz
„Profffläche“ stattgefunden. Frau Krauss hat sich über die Rückmeldung gefreut und
ist froh, dass auf dem Spielplatz etwas passiert. Als Zeitfenster für die
Verbesserungsarbeiten wurde von Amt 12 das zweite Quartal 2022 genannt.
Ein Spendenaufruf, um auch Spielgeräte für ältere Kinder beschaffen zu können,
sollte in Erwägung gezogen werden. Frau Krauss hat Ihre Unterstützung angeboten.

Frau von Bülow:
Zu den Fragen des AM Mauel bezüglich der Kindergartenbedarfsplanung wird mitgeteilt,
dass derzeit noch auf der Grundlage des Kindergartenbedarfsplanes von 2017 gearbeitet
wird. Von 21 geplanten KiTa-Gruppen wurden inzwischen 15 umgesetzt. Die
Kindergartenbedarfsplanung ist erheblich von der Wohnbebauungsplanung abhängig. Hier
fanden Gespräche auf Verwaltungsebene statt, jedoch sind die Festsetzungen noch nicht so
weit, das Bedarfsszenarien hochgerechnet werden können. Bedarfsquoten sind aktuell gut,
die Fertigstellung der neuen Baugebiete stellt Spitzenlasten dar, die abgefangen werden
müssen.
Unter Berücksichtigung möglicher Generationenwechsel und den aktuellen en von
Baugebieten konnte die Kindergartenbedarfsplanung im Jahr 2021 nicht in den JHA
eingebracht werden. Es finden noch finale Abstimmungsgespräche auf der Ebene der
Dezernent*innen statt, so dass die Fertigstellung der neuen Kindergartenbedarfsplanung für
die Sitzung am 22.02.2022 vorgesehen ist.

AM Mauel:
Die Kindergartenbedarfsplanung ist jährlich fortzuschreiben.
Die Planung von Baugebieten ist erfahrungsgemäß langwierig, wieso wird das nicht genutzt,
um Zahlen zusammen zu stellen?
Im Januar, Mai und September 2021 wurde die Kitabedarfsplanung in Aussicht gestellt,
bisher liegt kein Ergebnis vor.
Es wird darum gebeten, in der nächsten Sitzung entweder den Kindergartenbedarfsplan oder
Daten zu den Bautätigkeiten, die in nächster Zeit anstehen, vorzulegen um ansatzweise
belastbare Daten zu bekommen.

Frau von Bülow:
Standorte wurden gefunden, bereits gefasste Beschlüsse werden umgesetzt.
Da Bornheim eine stark wachsende Kommune ist, sind langfristige Planungen schwierig. Es
können Zahlen als grobes Gerüst genannt werden.
Die KiBiz-Meldung wird zusätzlich jährlich dem Jugendhilfeausschuss vorgelegt.

13 Anfragen mündlich

AM König:
Zu dem geplanten Umbau des KSP in Sechtem zum Feuerwehrspielplatz gibt es ein Pendant
in Wesseling. Dort gehen die Spielfiguren bereits nach zwei Jahren kaputt.
Es wird gebeten, die in Sechtem geplante Ausstattung dahingehend zu überprüfen, ob hier
die gleichen Gegenstände beschafft werden sollen und ob nicht ein anderer Hersteller
gewählt werden sollte.

Herr Azrak:
Mitteilung an Amt 12 erfolgt mit Rückmeldung in der nächsten Sitzung.

Ende der Sitzung: 20.54 Uhr

gez. Markus Hochgartz gez. Sonja Nolden
Vorsitz Schriftführung
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